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Monsieur le Président,  
Monsieur le Secrétaire Général, 
Chers collègues.  
 
Après le Dr Richard Bonne, nous sommes très heureux d’accueillir, aujourd’hui, au sein de notre 
compagnie, le Dr Christophe MOURRIERAS, élu membre de notre Académie en 2020, au :tre de la 
sec:on « Santé publique vétérinaire- Produc:ons animales ». La lourde actualité sanitaire en Vendée, 
ces trois dernières années, n’avait pas permis que ceXe récep:on officielle ne se passe plus tôt.  
 
Cher Christophe, c’est un immense plaisir pour moi de t’accueillir officiellement dans notre compagnie 
en ce jour, car tu allies parfaitement les deux composantes de l’in:tulé de la sec:on dans laquelle tu 
rentres. Nous allons comprendre, par les quelques mots que je vais prononcer, que toute ta carrière 
professionnelle a été au service de ces deux énergies : ges:on des maladies contagieuses pour 
protéger les produc:ons animales, et maitrise de la sécurité sanitaire de la chaine alimentaire.  
 
Né en 1963, héri:er d’une filia:on de vétérinaires pra:ciens, diplômé de l’école na:onale vétérinaire 
de Nantes en 1986, tu ob:ens déjà une récompense délivrée par l’Académie Vétérinaire de France, le 
prix de la fonda:on Xavier Bernard en 1994 pour ta thèse « l’exporta:on intercommunautaire de 
bovins à par:r des Deux-Sèvres ». L’Académie t’avait déjà iden:fié, il y a près de 30 ans, comme un 
sujet excep:onnel.  
 
En 1987, tu intègres l’école  na:onale des services vétérinaires, pépinière des jeunes vétérinaires qui 
veulent se consacrer au service public. Il faut souligner ce mot « service », trop souvent galvaudé, car 
c’est ce beau principe, « servir », qui va inspirer toute ta carrière. Tu te spécialises ensuite  dans le 
domaine des produc:ons halieu:ques et de la pisciculture en eau douce par différentes forma:ons 
post-universitaires.  Plus par:culièrement, tu suis la forma:on délivrée par la sec:on aquacole de la 
Société Na:onale des Groupements Techniques Vétérinaires. A ce :tre, tu  viens devant notre 
Académie en octobre 2020, présenter une conférence sur le thème « la place du vétérinaire du XXIe 
siècle dans une pra:que mul:séculaire : la pisciculture d’étang ».  
Tu suis aussi, avec succès, le 9e Cycle Supérieur du Développement Durable dispensé par le ministère 
de l’environnement en 2016-2017.  
 
En 37 ans de carrière, tu connaitras 6 départements : d’abord la Vendée, puis la Mar:nique, les Deux-
Sèvres, l’Indre et Loire, la Sarthe et tu reviendras dans ceXe chère Vendée  en 2020, comme Directeur 
Départemental de la Protec:on des Popula:ons où tu ne t’aXendais certainement pas à subir ce 
déferlement du virus de l’Influenza Aviaire, tout par:culièrement en 2022. Ta dernière conférence 
devant notre Académie, le 12 octobre dernier, a été un témoignage fort d’organisa:on administra:ve, 
de résilience professionnelle et personnelle, et de dialogue permanent entre tous les acteurs pour 
que ce virus cesse de se propager.  Tu avais caractérisé toi-même ce mois de mars 2022 de « brasier », 
tellement l’épidémie flambait dans ton département.  
 
Impressionné par ta conférence, j’ai voulu interroger d’autres acteurs de Vendée, pour connaitre leurs 
sen:ments : le préfet, le président de la chambre d’agriculture et le président du groupement de 
défense sanitaire.  Tous les trois, interrogés séparément bien sûr, m’ont dit les mêmes commentaires : 



Pendant ceXe épizoo:e, tu as été un homme abordable, toujours disponible, prenant des risques 
administra:fs pour trouver des solu:ons innovantes, audacieux pour luXer contre les pesanteurs de 
la rou:ne, catalyseur de toutes les énergies individuelles, officielles ou privées, du département, 
jamais découragé par ceXe flambée virale, soucieux de la douleur psychologique des éleveurs mais 
ferme dans tes convic:ons de protéger le maximum d’élevages. Je cite : « Tu as été l’homme de la 
situa0on, toujours à la bague8e, pour rechercher des solu0ons pra0ques dans des situa0ons 
par0culièrement périlleuses ».  
 
En dehors de ces ac:ons de ges:on du risque épizoo:que, tu avais déjà compris qu’il fallait ouvrir ce 
monde vétérinaire au public extérieur, par une communica:on adaptée et convaincante. Par de 
nombreuses communica:ons orales ou écrite, par des contribu:ons à des ouvrages de référence, tu 
as couvert des domaines fondamentaux, comme les zoonoses, la protec:on et le bien-être animal, 
l’aquaculture  en eau douce, l’alimenta:on et la protec:on du consommateur.  
 
Spécialiste reconnu par ses pairs et par les professionnels, tu rentres aujourd’hui, officiellement, dans 
ceXe sec:on qui porte bien ses noms de « Santé publique vétérinaire » et de « produc:ons 
animales ». L’Académie Vétérinaire porte des valeurs d’excellence et de diversité, que tu sauras faire 
rayonner. C’est dans cet esprit qu’elle est heureuse et fière de t’accueillir en son sein, cher Christophe.  
 
 

 


